

Fecha: 02-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Portada
 Título: Portada

Pág. : 1
 Cm2: 1.193,6

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

EL MERCURIO

www.elmercurio.com

REGIÓN METROPOLITANA: \$1000
 Regiones I, II, III, XI, XII y XIV: \$1700
 Regiones de la IV a la X y XIV: \$1000



ÚLTIMO MENSAJE PRESIDENCIAL (2022-2026)

Sin mayores autocriticas, eludió temas complejos y abundó en gestos a su base electoral:

Presidente Boric reivindica vigencia de su ideario y busca proyectar su figura y gestión

- Mandatario cerró la jornada con una cadena nacional invitando a participar en las primarias del oficialismo.
- Más temprano, ante el Congreso, destacó que el estallido de 2019 expresó un "legítimo malestar", criticó al gobierno de Israel y defendió el proyecto de aborto.



El Presidente Boric se extendió durante 2 horas y 31 minutos en su último mensaje ante el Congreso. Es el mandatario que ha dado los discursos más largos desde 1990, con un promedio de 2 horas y 47 minutos. Supera por 75 minutos a Ricardo Lagos, quien ofreció los balances más breves.

Crisis de seguridad

"Es mediocre celebrar que en 2024 hubo 1.207 personas asesinadas y en los 3 primeros meses del año 5.116 delitos al día", sostiene el exsenador Felipe Harboe.

Cuestionamientos de abanderada comunista

"En materia de seguridad pública, se han hecho esfuerzos importantes, pero los resultados son preocupantes", plantea la candidata Jeannette Jara.

Déficit habitacional

Cerca de 80 mil viviendas contabilizadas dentro del plan de la actual administración habrían sido "heredadas" de la gestión anterior.

Arzobispo de Santiago y aborto libre

"Es la eliminación de un ser humano inocente, jamás vamos a estar de acuerdo (...) Serán los legisladores los que van a tomar la decisión", plantea monseñor Fernando Chomali.

COLUMNISTAS

Carlos Peña:

"Para una fuerza política que enarboló las más diversas banderas (...), la declaración presidencial es un importante giro a la socialdemocracia y un rechazo a lo que, con ánimo más polémico que descriptivo, se ha llamado la cultura *woke*".

Gerardo Varela:

"El Presidente se ha desembarazado de la lógica y por eso la relación de causalidad (...) le es absolutamente ajena. Promovió y aprobó los retiros y ahora celebra como un logro haber bajado la inflación que esos retiros provocaron".

Tatiana Klima:

"Fue, a diferencia de las anteriores, una Cuenta Pública más política que programática. Más narrativa que técnica. Boric no solo buscó defender su gestión, sino también repositionarse ideológicamente ante su sector".

Jaime Bassa:

"A pesar de los largos años que llevan los debates legislativos en torno a temas como salud, educación, aborto (...), lo cierto es que los avances son lentos y parciales. En estos temas, los sectores conservadores (...) prefieren limitar la efectiva protección estatal a los derechos vinculados a la propiedad privada".

Patricio Dussaillant:

"Más que promesas, Chile necesita un relato coherente, acciones visibles y liderazgos que transmitan no solo 'gustitos ideológicos', sino también coraje, responsabilidad y claridad de rumbo".

COPERTURA ESPECIAL | B1 a B4 y C1 a C10
 CARTAS AL DIRECTOR | A2 EDITORIAL: "DE LA AUTOCOMPACIENCIA A LA ARENGA" | A3

DEPORTES

Sufrido triunfo

Pese a mostrar un pobre nivel de juego, Colo Colo vence por 1-0 a U. La Calera. **2**



Se salva al final

La U. Católica logra a duras penas un 1-1 ante Palestino y suma cinco fechas sin ganar. **1**



Chilena de oro

Valentina Toro logra una nueva medalla dorada en el circuito más importante del karate en el mundo. **4**



RESTRICCIÓN VEHICULAR

Catálogos (desp. 2011 o anterior): 6-7
 No catálogos: 2-3-4-5

7 806616 000013